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 Как крупные производители лифтового оборудования растут быстрее рынка  
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Review

— ребрендинг —

Необходимость переименования 
компаний Otis в России была од-
ним из условий сделки по покупке 
российских активов мирового ли-
дера на рынке лифтового и эскала-
торного оборудования Otis Elevator 
Company многопрофильным хол-
дингом S8 Capital. Сделка была за-
крыта 27 июля 2022 года. В нее во-
шли три компании: ООО «ОТИС 
Лифт», которое отвечало за работу 
лифтового завода в Санкт-Петербур-
ге и региональной сети подразделе-
ний компании, АО «МОС ОТИС», от-
вечавшее за работу в Московском 
регионе, и ЗАО «Щербинка ОТИС 
Лифт», управлявшее производством 
лебедок в подмосковной Щербинке. 
Сейчас эти компании работают под 
названиями «Метеор Лифт», «Метеор 
Лифт Москва» и «Метеор Лифт Щер-
бинка» соответственно.

Требования  
к новому бренду
По условиям соглашения покупате-
лю активов американской компа-
нии Otis требовалось изменить не ме-
нее 75% названия. Как рассказывают 
в METEOR Lift, поиск нового бренда 
METEOR Lift шел на протяжении ше-
сти месяцев: из 400 названий, предло-
женных на начальном этапе сотруд-
никами предприятия, в финал выш-
ло 20 вариантов. Два названия — «МЕ-
ТЕОР» и «Лифт» — победили в резуль-
тате нескольких отборочных этапов.

С 27 января 2023 года продукция 
и услуги компании во всех регионах 
РФ предоставляются под новой тор-
говой маркой METEOR Lift.

«Метеор — в переводе с древнег-
реческого „парящий в воздухе“ — яв-
ление, ради которого человек всегда 
поднимал взгляд к небу,— поясняет 
директор по стратегическому марке-
тингу METEOR Lift Денис Дрягин.— 
Это сочетание скорости, впечатляю-
щего зрелища и головокружитель-
ных возможностей, для встречи с ко-
торыми нужны наука и технологии. 
Выше только звезды».

Одно из ключевых условий сдел-
ки между Otis Elevator Company и 
S8 Capital — продолжение поста-
вок оригинальных компонентов, 
необходимых для производства. 
Это позволило компании METEOR 
Lift сохранить технологии, обеспе-

чить непрерывность производства, 
а также продолжать предоставлять 
услуги по техническому обслужива-
нию оборудования клиентам ком-
пании в полном объеме. Прием но-
вых заказов был возобновлен уже 
через два дня после покупки бизне-
са S8 Capital. «Завод продолжает ра-
ботать под управлением нового соб-
ственника, сохраняя ритмичность 
работы и, самое главное, рабочие 
места. Сейчас мощности россий-
ских игроков позволяют полностью 
обеспечить потребность российско-
го рынка для высотных домов до 40 
этажей со скоростью движения до 
2,5 метра в секунду»,— подчеркнул 
глава Минпромторга Денис Манту-

ров в ходе визита на предприятие 
во время его перезапуска.

Сегодня предприятие работает кру-
глосуточно семь дней в неделю на пол-
ной мощности 10 тыс. единиц в год с 
возможностью увеличения выпуска 
до 15 тыс. Штат производственного 
персонала компании с момента сме-
ны владельца вырос на 16%, и набор 
новых сотрудников продолжается.

Побывал на заводе и глава Мин-
строя РФ Ирек Файзуллин. Посетив 
предприятие в феврале 2023 года, он 
отметил, что восстановление произ-
водства лифтового оборудования и 
обеспечение качественного сервис-
ного обслуживания на уровне между-
народных стандартов крайне важны 

для российской строительной отра-
сли в текущих условиях.

Бизнес-стратегия  
нового лифтового бренда
Цель METEOR Lift — увеличить до-
лю присутствия на российском рын-
ке за счет производства, монтажа и 
обслуживания безопасной и каче-
ственной продукции, обеспечиваю-
щей потребности российского рын-
ка. В коммерческом сегменте компа-
ния намерена покрыть не менее 75% 
потребностей, закрыв всю продукто-
вую линейку: от стандартных лиф-
тов для жилья в ценовых сегментах 
от эконома до премиума до высоко-
скоростных, а также эскалаторов и 
пассажирских конвейеров.

В тех сегментах, для которых 
METEOR Lift пока еще не произво-
дит необходимое оборудование в 
России, компания работает в коопе-
рации с ведущими производителя-
ми из дружественных стран. В 2023 
году METEOR Lift заключила эксклю-
зивное соглашение с китайской Xizi 
Elevator Company на дистрибуцию 
всей линейки, включая скоростные 
и высокоскоростные лифты, а также 
эскалаторы, пассажирские конвейе-
ры и отдельных компоненты.

Не забывают в METEOR Lift и про 
локализацию производства: по от-
дельным продуктам она уже состав-
ляет 90%. В ближайших планах ком-
пании — разработка современ-
ных цифровых инструментов, кото-
рые позволят собирать в единую ба-
зу данных всю информацию в ходе 
жизненного цикла оборудования и 
предупреждать поломки, тем самым 
сделав системы вертикального тран-
спорта безопаснее для пользовате-
лей. Отвечать за развитие цифрови-
зации российской лифтовой отра-
сли, а также повышать ее техноло-
гическую устойчивость будет собст-
венный научно-производственный 
центр НПП «Метеор Лифт». В рамках 
гранта Минпромторга, полученного 
по результатам открытого конкурса, 
METEOR Lift уже приступил к разра-
ботке частотного преобразователя, 
который сегодня производится толь-
ко за рубежом. Конечная цель проек-
та — полный отказ от импорта этого 
критически важного компонента.

Антон Степанов
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Лифтовая отрасль

— мнение —

В преддверии главного эко-
номического события страны 
ПМЭФ-2023 руководители ми-
нистерств, профильных ассо-
циаций, девелоперских и стро-
ительных компаний поделились 
с Review своим экспертным мне-
нием о развитии лифтовой отра-
сли России, партнерстве, над-
ежных компаниях-поставщиках 
и METEOR Lift, ответив на волну-
ющие всех вопросы: какая конъ-
юнктура сложилась в российской 
лифтовой отрасли в 2023 году, 
какие задачи и возможности есть 
у производителей лифтов сей-
час? Как будет развиваться от-
расль в 2024 году, какие факто-
ры окажут наибольшее влияние 
на развитие?

Михаил Иванов, заместитель министра 
промышленности и торговли Российской 
Федерации:
— В 2022 году конъюнктура лиф-
тового рынка России сильно изме-
нилась: в начале года ушли многие 
иностранные поставщики, освобо-
дились дополнительные рыночные 
ниши. Одно из направлений, на ко-
тором мы фокусируем внимание,— 
это сегмент высокоскоростных лиф-
тов. В целом сегодня рынок не испы-
тывает дефицита в лифтах — мощ-
ности российских заводов, а их бо-
лее 20, позволяют полностью обес-
печить потребность в лифтах скоро-
стью до 2,5 м в секунду, что составля-
ет 99,7% всего рынка.

За прошлый год проделана зна-
чительная работа по поиску новых 
поставщиков, перестройке логисти-
ческих цепочек, и сейчас можно го-
ворить о постепенном восстановле-
нии лифтового рынка России. Важ-
но отметить, что количество россий-
ских игроков за последний год не 
уменьшилось, даже появились но-
вые перспективные компании с ам-
бициозными целями, которые го-

товы инвестировать и развивать от-
расль, например METEOR Lift, входя-
щий в тройку ведущих производите-
лей лифтов и занимающий 13% рос-
сийского рынка по итогам 2022 го-
да. Кстати, с конца прошлого года на 
предприятии организовано серий-
ное производство лифтов повышен-
ной грузоподъемности, позволяю-
щее закрыть половину потребности 
рынка в таком оборудовании.

На рынок приходят и иностран-
ные партнеры из дружественных го-
сударств, ведется активная работа 
по импортозамещению технологий 
и компонентов. Не забываем и про 
нормотворчество: корректируем за-
конодательство, чтобы обеспечить 
качественное сервисное обслужива-
ние лифтового и эскалаторного обо-
рудования на уровне международ-
ных стандартов.

Ирек Файзуллин, министр строительства 
и жилищно-коммунального хозяйства 
Российской Федерации:
— Несмотря на сложности, которые 
возникли в 2022 году, российские 
производители постепенно восста-
навливают свои позиции на рынке, 
находят новых поставщиков, разви-
вают собственные продукты и тех-
нологии.

Восстановление производства 
лифтового оборудования и обеспе-
чение качественного сервисного об-
служивания на уровне международ-
ных стандартов крайне важно для 
российской строительной отрасли 
в текущих условиях. Особую роль 
здесь играют предприятия, чья рабо-
та направлена в том числе на реали-
зацию указаний президента и пра-
вительства РФ по восстановлению 
российского промышленного про-
изводства и логистических цепо-
чек поставок для смежных отраслей. 
Вместе с тем в целом в лифтовой от-
расли после ухода зарубежных ком-
паний образовалась ниша для рос-
сийских производителей и расши-
рения мощностей уже имеющихся 

производств. При этом особое вни-
мание должно уделяться безопасно-
сти и развитию возможностей для 
проведения предварительных ис-
пытаний производимой продукции.

В то же время важной задачей, ко-
торая формирует задел для развития 
предприятий, является замена обо-
рудования в рамках капитального 
ремонта. Традиционно важная роль 
отводится вопросу безопасной экс-
плуатации. Лифты — это связующее 
звено любого здания, поэтому они 
нуждаются в постоянных профилак-
тических осмотрах и качественном 
сервисном обслуживании.

Петр Харламов, исполнительный 
директор Национального лифтового союза, 
генеральный директор Российского 
лифтового объединения:
— В настоящий момент оснащение 
лифтовым оборудованием возмож-
но исключительно силами россий-
ских производителей. Компании 
производят продукцию в масштаб-
ных объемах, что полностью покры-
вает весь необходимый спрос в РФ. 
Сложившаяся ситуация для россий-
ских производителей дает большие 
возможности для роста и развития.

Можно выделить два направле-
ния работы производителей: заме-
на устаревшего оборудования и но-
вое строительство. Настоящее поло-
жение позволяет рассматривать раз-
витие высокоскоростных лифтов со 
скоростью от 2 до 4 м/с. В данный мо-
мент в части обеспечения рынка та-
ким типом вертикального транспор-
та есть определенная необходимость 
использовать импорт из дружествен-
ных нам стран, в частности совмест-
ные проекты с китайскими и турец-
кими производителями. Но россий-
ские компании делают многое в ча-
сти импортозамещения компонент-
ной базы, в том числе для высокоско-
ростных лифтов.

Одна из таких компаний — но-
вый, сильный игрок лифтовой отра-
сли страны — METEOR Lift. Локали-

зация продукции, разработка новых 
технологий и цифровизация произ-
водства и сервиса — одно из страте-
гических направлений компании. 
Первым примером такой работы 
станет создание критически важно-
го компонента лифта — частотно-
го преобразователя, который сегод-
ня производится только за рубежом. 
Организация выиграла открытый 
конкурс Министерства промышлен-
ности и торговли РФ на получение 
субсидии на проведение НИОКР по 
его разработке. Конечная цель про-
граммы — полный отказ от импор-
та частотных приводов и повыше-
ние технологической устойчивости 
лифтовой отрасли в России, которая 
станет более независимой от между-
народных поставок, будут созданы 
новые рабочие места и снизится се-
бестоимость компонента, так как не 
нужно будет тратить средства на ме-
ждународную логистику. В итоге вы-
играют российские пользователи 
лифтов и общество в целом.

Олег Никандров, президент  
Евразийской лифтовой ассоциации (ЕЛА):
— Мы объединили в ассоциации 
(ЕЛА) крупнейших производителей 
с целью плодотворного сотрудниче-
ства под эгидой Министерства про-
мышленности и торговли РФ. Кон-
солидация крупных предприятий 
с российскими разработчиками и 
производителями комплектующих 
станет надежным фундаментом 
для создания отечественной кон-
курентной базы комплектующих. 
В данный момент можно выделить 
три главных вопроса в сегменте. 
Расширение российского рынка 
лифтов в связи с увеличением ко-
личества лифтов, подлежащих за-
мене, а также потребностями при 
новом строительстве. Поощритель-
ные экономический меры. Возмож-
ное предоставление государствен-
ных субсидий и льготного кредито-
вания. Импортозамещение и лока-
лизация производства.

В отношении последнего пункта 
российские компании, в частности 
члены ЕЛА, ведут большой блок ра-
боты. Особо в этом направлении хо-
телось бы отметить METEOR Lift. Уро-
вень локализации по продукту ком-
пании, реализуемому в рамках за-
мены устаревшего оборудования, 
сегодня составляет 90%. Это дела-
ет данное оборудование конкурен-
тоспособным по цене и гарантиру-
ет ритмичность поставок, что важ-
но как при планировании работ по 
капитальному ремонту, так и при за-
стройке новой недвижимости.

Станислав Николенко,  
первый заместитель генерального 
директора ГК ТОЧНО:
— За многолетнее сотрудничество в 
рамках поставки подъемного обору-
дования мы оценили высокое качест-
во производства METEOR Lift. С 2018 
года приняли решение расширить 
сферы взаимодействия, добавив на 
весь объем лифтов монтажные рабо-
ты профессиональной командой тех-
нических специалистов компании, 
ведь главный приоритет компании 
— безопасность. В рамках пакетно-
го соглашения поставляется обору-
дование для наших объектов в трех 
крупнейших городах региона: Но-
вороссийск, Краснодар и Сочи. Сей-
час впервые для нашего нового объ-
екта специалисты компании разра-
батывают предложение по исполне-
нию кабин лифта в инновационном 
дизайне, чтобы они стилистически и 
композиционно соответствовали жи-
лому комплексу. Мы ценим индиви-
дуальный подход и высокую экспер-
тизу команды, которая после ребрен-
динга продолжает традиции надеж-
ного производителя лифтового обо-
рудования.

Андрей Шадрин, директор ГК «Инсити»:
— METEOR Lift — одна из немногих 
компаний отрасли, которая оказы-
вает полный цикл услуг. По всем на-
шим проектам мы выбираем ком-

плексное взаимодействие, включа-
ющее в себя производство, монтаж 
и техническое обслуживание сис-
тем вертикального транспорта. Для 
нас, как для застройщика, важно до-
верить одному партнеру весь спектр 
работ. Сроки своевременной сдачи 
объекта являются одним из самых 
острых вопросов в работе застрой-
щика и напрямую зависят от ква-
лификации технических специали-
стов. Команда компании качествен-
но и точно в соответствии с графи-
ком монтирует подъемное оборудо-
вание, а также имеет самую широ-
кую географию в России по монтажу 
и техническому обслуживанию.

Сергей Титаренко, вице-президент 
Группы «Эталон» по региону  
Санкт-Петербург:
— METEOR Lift — наш надежный 
партнер, успешное сотрудничество с 
которым измеряется уже десятилети-
ями. После ребрендинга сохранились 
прежняя высококвалифицированная 
команда и преемственность в следо-
вании самым высоким международ-
ным стандартам качества. Нам хоро-
шо знаком завод компании в Санкт-
Петербурге, который является при-
мером воплощения самых современ-
ных и передовых технологий произ-
водства. Обращаясь к коллегам с за-
дачей любой сложности и масштаба, 
мы всегда знаем, что для наших объ-
ектов найдется лучшее решение как 
по подбору лифтового оборудования, 
так и по его безупречной реализации. 
Наше доверие к качественному ис-
полнению заказов полностью оправ-
данно профессиональной командой 
сотрудников, благодаря чему геогра-
фия нашего взаимодействия постоян-
но расширяется. В данный момент со-
трудничество Группы «Эталон» с ком-
панией продолжается в двух столи-
цах нашей страны: Москве и Санкт-
Петербурге, но мы не останавлива-
емся на достигнутом и в перспективе 
рассматриваем совместную работу в 
наших новых регионах присутствия.

METEOR Lift партнерство
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Покупка российского 
бизнеса крупнейше-
го мирового произво-
дителя лифтового 
и эскалаторного обо-
рудования Otis хол-
дингом S8 Capital ста-
ла одной из самых за-
метных сделок в Рос-
сии в последнее вре-
мя. Переход к новому 
владельцу двух заво-
дов с сопутствующи-
ми активами и техно-
логиями потребовал 
не только перезапуска 
производства, но и 
масштабного ребрен-
динга, в результате ко-
торого появился но-
вый игрок в сегменте 
под названием 
METEOR Lift.
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— первые лица —

— Как удалось развить производ-
ство METEOR Lift после перезапу-
ска и смены собственника? Какие 
результаты ожидаете от первого 
полугодия 2023 года?
— Смена собственника произошла 
27 июля прошлого года, и с тех пор 
уже достигнуты очень хорошие ре-
зультаты. Мы практически сразу, че-
рез два дня после перехода в новую 
структуру, холдинг S8 Capital, возоб-
новили прием новых заказов. И не-
смотря на то что часть привычных 
корпоративных инструментов бы-
ла отключена, стратегические нара-
ботки S8 Capital в области цифрови-
зации и IT-решений позволили нам 
в сжатые сроки возобновить прода-
жи нового оборудования.

Можно с уверенностью сказать, 
что результаты первого полугодия 
будут очень успешными: мы прогно-
зируем, что наш завод в Санкт-Пе-
тербурге произведет на 60% больше 
лифтов, чем за аналогичный период 
прошлого года. Мы видим доверие, 
которое демонстрируют клиенты к 
бренду METEOR Lift. Портфель зака-
зов хорошо насыщен и позволяет за-
гружать производственные мощно-
сти так, что завод работает 24 часа в 
сутки 7 дней в неделю. Мы практиче-
ски вышли на максимальную исто-
рическую мощность по объемам 
производства лифтов.

Это удалось как за счет получе-
ния большого количества заказов на 
традиционном для нас рынке ново-
го строительства, так и усиления по-
зиций на рынке замены отслужив-
шего свой срок лифтового оборудо-
вания. Это тот вид бизнеса, который 
управляется фондами капитальных 
ремонтов, где мы стали более ак-
тивно работать после перехода в но-
вый статус. В России уделяется мно-
го внимания замене старого лифто-
вого фонда на новый, что, конечно, 
очень важно. Лифт — та система, ко-
торая должна функционировать со-
гласно всем стандартам безопасно-
сти. Все функции должны работать 
качественно и бесперебойно, чтобы 
обеспечить пассажирам безопасную 
эксплуатацию.
— У вас есть задача довести долю 
бизнеса замены лифтов до опре-
деленного показателя в объеме 
выручки?
— Раньше на этот бизнес приходи-
лось меньше 10%, сегодня мы рас-
считываем, что направление будет 
формировать не менее 20% оборота, 
а может, и больше. Будет зависеть от 

спроса. Надеемся, что качество про-
дукта, бесперебойность поставок, 
работа наших команд по монтажу и 
сервису сделают так, что операторы 
и пользователи лифтового оборудо-
вания останутся довольны.
— Сервисные центры компании 
все сохранились, они продолжа-
ют работать?
— Мы ни на минуту не прерывали 
работу сервисных центров. Сегодня 
мы занимаем второе место по объе-
му сервисного портфеля в России — 
это более 44 тыс. единиц лифтов и 
эскалаторов, работаем по всей стра-
не: от Калининграда до Хабаровска 
и от Санкт-Петербурга до Сочи. И об-
служиваем лифты и эскалаторы всех 
производителей — не только собст-
венные, но и других отечественных 
и международных брендов.
— Помимо перестройки IT-систем 
что-то еще пришлось менять по-
сле смены собственника? Обору-
дование и технологии у METEOR 
Lift остались же прежними?
— Да. В целом в формате работы ком-
пании почти ничего не изменилось. 
Мы по-прежнему являемся компа-
нией полного цикла. Сами проек-
тируем лифты, осваиваем техноло-
гии и производим оборудование на 
нашем заводе в Санкт-Петербурге, 
монтируем и сопровождаем лифты 
в течение всего жизненного цикла, 

который в России составляет 25 лет. 
И по мере истечения этого срока го-
товы эти лифты заменять на новые.

С точки зрения производствен-
ного процесса, процедур по обслу-
живанию и монтажу ничего не по-
менялось. Сохранены все техно-
логии, все методы, что были вне-
дрены на нашем заводе за послед-
ние десять лет. Наш завод постро-
ен по самым современным стандар-
там с учетом принципов бережли-
вого производства. У нас внедрены 
конвейерные методы, что позволя-
ет лифт произвести очень быстро, 
с контролем качества, бережливым 
расходом материалов.

И наша продукция уже имеет до-
статочно высокую степень локали-
зации. В зависимости от комплек-
тации лифта используется от 75% до 
90% российских компонентов. Это 
гораздо выше, чем на современных 
российских автомобильных заво-
дах. Однако есть часть компонентов, 
которые все еще импортируются, и 
нашей задачей сегодня является ло-
кализация этих компонентов в Рос-
сии либо на своем производстве, ли-
бо на способных на это других пред-
приятиях. В частности, это касается 

микроэлектроники, частотных при-
водов или частотных преобразовате-
лей, некоторых систем безопасно-
сти лифтов.
— А какие цели у локализации? 
Снизить риски, связанные с нес-
табильным импортом, или улуч-
шение себестоимости?
— Здесь преследуется сразу не-
сколько задач. Самая главная, фун-
даментальная цель состоит в том, 
чтобы повысить технологическую 
устойчивость лифтовой отрасли 
России. Сделать так, чтобы мы мень-
ше зависели от импорта, геополити-
ческих рисков, колебаний валют-
ных курсов.

Например, частотные преобра-
зователи стали уже стандартом для 
российской лифтовой отрасли. Даже 
в проектах замены старого лифтово-
го фонда устанавливаются лифты с 
частотными преобразователями. 
Этот компонент дает плавный пуск, 
плавное торможение, то есть ком-
форт для пассажиров, а также обес-

печивает высокую точность останов-
ки — в пределах 3 мм между полом 
кабины и порогом шахты, а это во-
прос безопасности. Частотный при-
вод позволяет экономить электро-
энергию, которая расходуется в за-
висимости от загрузки лифта. Одна-
ко несмотря на то что оборудование 
стало стандартом для отрасли, все 
частотные преобразователи импор-
тируются. И, конечно, мы должны 
реализовать проект, позволяющий 
этот импорт заместить.

METEOR Lift уже занялся этим 
проектом. Компания выиграла от-
крытый конкурс Министерства про-
мышленности и торговли РФ по ло-
кализации частотного преобразова-
теля в России. Весь проект оценива-
ется в 143 млн руб. Две трети из этой 
суммы финансируется министерст-
вом, одна треть — METEOR Lift. За-
пуск производства планируется че-
рез три года. Разработка ведется с 
компанией «Итэлма», одним из са-
мых успешных и передовых пред-
приятий российской электротехни-
ческой промышленности.

И когда мы локализуем частот-
ные преобразователи, это будет по-
лезно не только для нашей компа-
нии, но и для российской лифтовой 
отрасли в целом, которая станет бо-
лее независимой от международных 
поставок. Второй важный момент — 

создание новых рабочих мест. И тре-
тий вопрос — себестоимость, так как 
не нужно будет тратить средства на 
международную логистику. В итоге 
российские пользователи лифтов и 
общество в целом только выиграют.
— Как прошедший ребрендинг 
компании восприняли партнеры 
и клиенты, рынок в целом?
— Мы считаем, что ребрендинг про-
шел успешно. Провели для этого не-

сколько коммуникационных кам-
паний. Официально о ребрендинге 
объявили в январе, подробно на за-
воде в Санкт-Петербурге рассказав 
о новом названии METEOR Lift. Оно 
получилось звучным, красивым, за-
поминающимся и нравится нашим 
партнерам и потребителям. Мете-
ор — то явление, ради которого че-
ловек поднимал взгляд к небу. Это 
и скорость производства лифтов, и 
скорость реакции компаний на за-
просы заказчиков. И успешность ре-
брендинга доказывается тем объе-
мом заказов, который мы получа-
ем от клиентов. Как я уже говорил, 
впервые за долгое время наш завод 
вышел на круглосуточный режим 
работы, а число заказов приближа-
ется к историческому рекорду.
— Кроме роста числа заказов за-
мечаете ли какое-то изменение в 
спросе на лифты и какие ниши 
могут быть перспективными?
— Прежде всего надо отметить, что, 
по данным Росстата, в первом квар-
тале этого года было произведено 
примерно на 5% больше лифтов, чем 
годом ранее. Это хороший сигнал 
того, что рынок восстанавливается, 
что вселяет оптимизм. Это означает 
загрузку производств, рабочих мест.

Если говорить про изменения по-
требительских предпочтений, мож-
но выделить тренд на строительство 
все более высокоэтажных зданий. 
Это можно наблюдать в Москве, Ека-
теринбурге, частично — в Санкт-Пе-
тербурге. И это предполагает приме-
нение лифтов с более высокой ско-
ростью. Сегодня большинство рос-
сийских производителей выпуска-
ют лифты со скоростью до 1,6 м в се-
кунду. И пока в России нет качест-
венных лифтов со скоростью 2,5 м в 
секунду и выше — 4–6 м в секунду. 
Это перспективное направление, и 
METEOR Lift уже занимается освое-
нием производства лифтов со скоро-
стью 2,5 м в секунду, а затем плани-
руется увеличить скорость пример-
но до 5 м в секунду.

Так как потребность в таких лиф-
тах уже существует, METEOR Lift под-
писала соглашение о стратегиче-
ском партнерстве с одной из веду-
щих лифтовых компаний КНР — 
Xizi Elevator Company. Это одна из 
крупнейших компаний Китая в лиф-
товой отрасли, и мы договорились 
о поставках в Россию всей продук-
товой линейки, в том числе высоко-
скоростных лифтов до 7 метров в се-
кунду, эскалаторных систем, траво-
латоров. Мы стали эксклюзивным 
партнером Xizi в России и будем сей-
час сопровождать эти системы в ча-
сти монтажа и сервисного обслужи-
вания. И уже сейчас готовы предло-

жить полную гамму продуктов для 
любого сегмента рынка: от эконом-
класса до премиального.

Лифтовое оборудование, конеч-
но, очень сложное техническое обо-
рудование. Это, по сути, конструк-
тор, который недостаточно просто 
перевезти через границу и предо-
ставить заказчику. Это оборудова-
ние нужно смонтировать согласно 
инструкции завода-производителя, 
проконтролировать качество мон-
тажа, выполнить наладку, запуск в 
эксплуатацию и дальнейшее техни-
ческое сопровождение, что требует 
экспертизы и наличия оригиналь-
ных запасных частей.
— А за счет чего может быть уве-
личена скорость лифтов?
— Скоростные лифты — особое на-
правление, и чтобы лифт ехал быс-
тро, качественно и безопасно, при-
меняется ряд модифицированных 
систем. Мощность оборудования 
должна быть пропорционально вы-
ше. Применяются лебедки большей 
мощностью, более жесткий каркас 
кабин, ведь, как правило, скорост-
ные лифты сочетают в себе и боль-
шую грузоподъемность. Применя-
ются также другие системы удержи-
вания кабины на направляющих, 
другие, более высокоскоростные 
дверные системы, используется ме-
ханизм предварительного открытия 
дверей — в момент доводки кабины 
до точной остановки. Конечно, при-
меняются другие системы безопас-
ности, модифицированные под бо-
лее высокую скорость. Устанавлива-
ются обтекатели на крыши кабины, 
чтобы снизить аэродинамическое 
сопротивление, системы шумоизо-
ляции, сами кабины делаются боль-
ше и выше.

Высокоскоростные лифты обыч-
но устанавливаются в небоскребах, 
которые, как правило, имеют раз-
личные зоны: офисную, жилую, тор-
говую. Трафик этажей может быть 
разным. И в таких объектах приме-
няются системы управления пас-
сажиропотоками, когда пользова-
тель подходит к терминалу, выбира-
ет нужный этаж, система оценива-
ет загрузку кабин, направление дви-
жение и с учетом предыдущих вы-
зовов назначает пассажиру опреде-
ленную кабину под определенный 
этаж. Бывают и системы двухпалуб-
ных лифтов, когда две кабины в од-
ной шахте соединены друг с другом 
и одна кабина обслуживает четные 

этажи, а другая — нечетные. Если 
пассажиру требуется попасть на чет-
ный этаж, система может его напра-
вить на эскалатор, чтобы подняться 
на второй этаж, и уже на втором эта-
же он зайдет в свою кабину.
— Эксперты в 2022 году очень по-
зитивно смотрели на потенциал 
бизнеса по производству лифтов 
в том числе из-за ухода с рынка 
части иностранных брендов. Вы 
не оценивали, какая доля рын-
ка могла освободиться? Или это 
только ниша высокоскоростных 
лифтов?
— Лифты скоростью до 1,6 м в секун-
ду, которые сейчас могут выпускать 

российские производители, обес-
печивают около 90% рынка. Осталь-
ное — лифты специальных исполне-
ний, в том числе высокоскоростные, 
а также эскалаторы и траволаторы. 
Как правило, эскалаторы и травола-
торы импортные, в частности приво-
зятся из КНР. Да, какие-то производи-
тели ушли из России, но появляют-
ся возможности поставок новых про-
дуктов, таких как Xizi, которые спо-
собны заместить ушедших.
— Помимо развития высокоско-
ростного оборудования какие-то 
есть у вас еще планы расширения 
модельного ряда?
— Освоение новых видов продук-
ции в России всегда было для нас 
стратегической целью. За прошед-
шие десять лет мы локализовали 
множество компонентов. Это двери 
— самый массовый элемент лифтов, 
который сейчас выпускается на на-
шем заводе в Санкт-Петербурге. Мы 
освоили здесь производство лифтов 
без машинного помещения. Это се-
мейство сейчас называется Meteor 

Evo. Мы освоили инновационный 
дизайн Select — Natural и Modern, 
разработанный совместно с подра-
зделением известного международ-
ного дизайнерского бюро. И сегодня 
это наш флагманский дизайн.

Самая последняя разработка — 
лифты грузоподъемностью до 
2 тыс. кг. Эта модель была запущена 
в октябре прошлого года, называет-
ся Meteor Evo Grand. И это тоже при-
мер импортозамещения. Лифты та-
кого класса, грузоподъемностью на 
26 пассажиров, с таким уровнем ка-
чества ранее в России массового не 
производились. Уже получили зака-
зы на такие модели. Планируем ос-
ваивать новые виды дизайна, оста-
навливаться на достигнутом не со-
бираемся и хотим представить рын-
ку новые разработки уже в ближай-
шее время.

В структуре METEOR Lift созда-
но одноименное научно-производ-
ственное предприятие (НПП «Мете-
ор Лифт») — это, по сути, наш R&D-
центр по разработке и освоению но-
вых видов продукции. Перед нами 

сейчас стоит много задач. В планах 
— освоить производство в России та-
ких систем, как безредукторные ле-
бедки, платы управления лифтом, 
уже называвшиеся ранее частотные 
приводы, дверные системы и мно-
гое другое. В перспективе также рас-
сматриваем локализацию эскала-
торных систем в России.
— А какие могут быть новые идеи 
в дизайне?
— Мы сейчас работаем над созда-
ние нового варианта или даже це-
лой группы дизайнов с одним из ве-
дущих российских дизайнерских 
бюро — государственным научным 
центром РФ ФГУП НАМИ. Хотим со-

здать новое поколение дизайна с 
новыми инженерными и визуаль-
ными решениями, применением 
новых видов материалов. Это дол-
жен быть дизайн нового поколения 
для бренда METEOR Lift, чтобы сде-
лать лифт еще одной уютной комна-
той в здании.
— Уже задумались о расширении 
текущих мощностей, если те уже 
загружены максимально?
— Мы сейчас планируем увеличить 
производственную мощность с теку-
щих 10 тыс. лифтов в год до 15 тыс. 
Видим по спросу, особенно в пи-
ковый сезон, что эти дополнитель-
ные мощности были бы для нас по-
лезны. В наших планах — реализо-
вать проект по расширению мощно-
стей в Санкт-Петербурге без увели-
чения площади завода. Есть резерв-
ные площади, которые получили за 
счет трансформационных проектов 
и планирования линий согласно бе-
режливому производству.
— Как искали сотрудников в но-
вый R&D-центр? Обучали собст-
венных или привлекали со сто-
роны?
— В нашей компании уже был ин-
женерный центр, а R&D-центр по-
зволит усилить инженерно-техноло-
гический состав. В какой-то момент 
так получилось, что количество ин-
женерных проектов и задач, кото-
рые мы ставим, оказалось больше 
нашей пропускной способности по 
инженерным разработкам. Мы сей-
час привлекаем лучшие кадры из 
российской отрасли, из других обла-
стей машиностроения. Сейчас у нас 
инженерно-технологически штат 
включает около 50 человек и плани-
руем это число увеличивать. С мо-
мента перехода в холдинг S8 Capital 
у нас в целом выросло число рабо-
чих мест. Ранее в компании работа-
ло около 2 тыс. сотрудников, вклю-
чая специалистов, занимающихся 
обслуживанием, монтажом, рабо-
чих двух наших заводов, админис-
тративных управленцев и инжене-
ров. А теперь штат вырос примерно 
на 10%, и мы еще принимаем новые 
кадры. В том числе за счет расшире-
ния бизнеса, объемов производства. 
Активно набираем рабочих на наш 
завод в Санкт-Петербург на дополни-
тельные смены, и увеличиваем штат 
специалистов сервисных центров.
— Какие цели ставите на ближай-
шее время и каким видите желае-
мое положение, долю METEOR Lift 
на российском рынке?
— Долю сложно измерить. Данные 
по российскому рынку разнятся, 

только получили данные о количест-
ве смонтированных лифтов в прош-
лом году. Динамика была немного 
отрицательной, но не драматично. 
Мы ведь оцениваем рынок по коли-
честву смонтированных лифтов. Мы 
же ставим перед собой цель остать-
ся компанией номер один на рос-
сийском рынке, компанией полно-
го цикла, обеспечивающей беспере-
бойную работу лифтов, чтобы жите-
лям домов не приходилось ожидать 
ремонта, ходить пешком. Другие за-
дачи — сохранить и даже улучшить 
качество, а также освоить новые ви-
ды продукции.

Наш перспективный стратегиче-
ский проект — повышение уровня 
цифровизации лифтовой отрасли. 
Мы хотим внедрить новые системы 
телеметрии, сбор данных в удален-
ном формате с помощью датчиков и 
камер, создать единую цифровую ди-
спетчерскую, где данные будут ана-
лизироваться и с помощью специ-
альных программ будет оценивать-
ся вероятность выхода из строя то-
го или иного элемента. Это позво-
лит производить превентивное об-
служивание, заменять элемент пла-
ново, чтобы это не стало сюрпризом 
для пользователей и лифт не про-
стаивал. А ремонт стал плановым и 
управляемым.
— Что будет определять развитие 
лифтовой отрасли России в бли-
жайшее время?
— Развитие отрасли, конечно, бу-
дет зависеть от темпов нового стро-
ительства и обновления лифтового 
парка. По оценкам, около 100 тыс. 
лифтов в России подлежит замене в 
силу возраста. Если этому направле-
нию будет уделяться достаточно вни-
мания, это позволит загрузить лиф-
товые предприятия, а также всех по-
ставщиков, которые нас окружают. 
Импортозамещение станет ключе-
вым элементом лифтовой отрасли 
и повышения безопасности систем 
вертикального транспорта для пас-
сажиров.

Интервью взял  
Антон Степанов

«Мы ставим перед собой цель остаться 
компанией номер один на российском рынке»
В первом квартале 2023 года производство 
лифтов в России выросло в годовом выраже-
нии на 5%, что позволяет участникам рынка 
рассчитывать на восстановление спроса. 
А крупные производители лифтового обору-
дования, такие как METEOR Lift, растут быст-
рее рынка и уже планируют расширение мо-
дельного ряда и мощностей. О перспектив-
ных направлениях бизнеса, конкурентных 
преимуществах, ребрендинге и потенциале 
лифтовой отрасли Review рассказал генди-
ректор METEOR Lift Игорь Майоров.
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Самая главная, фундаментальная  
цель состоит в том, чтобы повысить 
технологическую устойчивость 
лифтовой отрасли России

Успешность ребрендинга  
доказывается тем объемом заказов,  
который мы получаем от клиентов

Освоение новых видов продукции  
в России всегда было для нас  
стратегической целью

Уже сейчас готовы предложить  
полную гамму продуктов для любого 
сегмента рынка: от экономкласса  
до премиального
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Review Лифтовая отрасль

— тенденции —

Российская лифтовая отрасль долж-
на получить единую цифровую экосисте-
му. Один из крупнейших игроков рынка, 
METEOR Lift, уже начал развивать про-
ект «Цифровой лифт», планируя разра-
ботку новых и консолидацию существу-
ющих решений управления жизненным 
циклом лифта, что позволит создать си-
стему превентивного анализа и предо-
твращать поломки и простой оборудова-
ния. Это повысит комфорт и безопасность 
пользователей и даст новый вектор разви-
тию отрасли.

Стремительное развитие трендов на циф-
ровизацию неизбежно приводит к измене-
нию подходов к ведению бизнеса и управле-
нию эффективностью. Так вопросы автомати-
зации и цифровизации бизнеса выходят на 
первый план в повестке компаний различ-
ных индустрий, отмечают аналитики «Техно-
логии доверия» (ранее «PwC Россия»). И речь 
идет о широком спектре решений: начиная 
с базовой автоматизации операционных про-
цессов и заканчивая полным исключение че-
ловеческого фактора.

Не стала исключением и лифтовая отрасль. 
Проект «Цифровой лифт» стал одним из но-
вых элементов стратегии компании METEOR 
Lift, направленной на расширение присутст-
вия на российском рынке и развитие отрасле-
вых стандартов. Цель проекта — разработка 
новых и консолидация существующих циф-
ровых решений управления жизненным ци-
клом лифта в единую цифровую экосистему, 
что сделает продукцию и услуги безопаснее 
и комфортнее для клиентов и пользователей. 
Кроме того, рассчитывают в компании, про-
ект позволит повысить рентабельность сер-
виса, производительность труда, снизив из-
держки на механический труд. Это сократит 

время простоев лифтов и повысит техноло-
гическую устойчивость этого сегмента рын-
ка. БОльшая часть цифровых решений проек-
та — российского производства, и впоследст-
вии эти продукты можно будет использовать 
как инструмент отраслевого развития.

Системный подход  
к цифровизации  
лифтовой отрасли
Международные производители, в том числе 
компании «большой четверки» и игроки Азиат-
ско-Тихоокеанского региона, уже активно раз-
вивают цифровые экосистемы в лифтовой от-
расли. В России цифровые решения здесь суще-
ствуют, но пока не объединены в единую экоси-
стему. Например, в лифтах используют датчики 
открытия и закрытия дверей, датчики тормоза 
лебедки, но нет технологии бесконтактной пе-
редачи данных с этих датчиков. Аккумулиру-
ется статистика по поломкам, простоям, сбоям 
лифтам, но отсутствует единая аналитическая 
система, в том числе превентивная аналитика, 
которая должна спрогнозировать предупреди-
тельный ремонт, что позволит снизить вероят-
ность поломки и простоя.

Как рассчитывают в METEOR Lift, примене-
ние успешных мировых практик в лифтовой 
индустрии, в том числе технологий Otis, со-
зданных на базе холдинга S8 Capital IT-реше-
ний, а также цифровых достижений из дру-
гих отраслей, в проекте «Цифровой лифт» мо-
жет стать технологическим прорывом для 
всей отрасли РФ. На первом этапе реализа-
ции проекта «Цифровой лифт» разработчи-
ки займутся созданием единой базы структу-
рированных данных, разработкой техноло-
гий сбора, передачи и обработки информа-
ции, появляющейся в ходе жизненного ци-
кла лифта, а также созданием сервисов пре-
вентивной аналитики. Технология телеме-
трии данных и в дальнейшем превентивная 

аналитика станут основой цифровых реше-
ний по управлению и обслуживанию лифта 
для производителей и сервисных компаний.

Параллельно в течение 2023 года в рамках 
отдельного этапа проекта будет формировать-
ся концепция Центра компетенций в цифро-
визации METEOR Lift. Уже на базе этого Цен-
тра компетенции и цифровизации в 2024 го-
ду планируется ряд НИОКР для создания и раз-
вития единой цифровой диспетчерской, мо-
бильного приложение электромехаников, си-
стемы удаленного управления лифтом и пас-
сажиропотоком, сервисов мультимедийной 
рекламы и т. д. Планируется предоставление 
цифровых сервисов и конечному пользовате-
лю. Внедрить продукты в промышленную экс-
плуатацию METEOR Lift планирует в 2025 году.

Требуемые новшества рынка
В METEOR Lift рассчитывают, что созданные 
в рамках проекта «Цифровой лифт» решения 
могут стать востребованными в российской 
индустрии. По действующим стандартам учет 
текущего лифтового хозяйства и документоо-
борот ведутся в бумажной форме, в том числе 
на бумажных носителях выпускают паспорта 
подъемного оборудования. Это не дает возмож-
ности показать реальную картину состояния 
лифтового хозяйства страны, так как отчетные 
данные регионов и Минстроя сильно разнятся.

Как отмечают в компании, хотя это направ-
ление в целом очень консервативно, а новые 
стандарты и решения требуют дополнитель-
ных затрат, цифровизация рынка будет вес-
тись и отраслевые стандарты будут меняться. 
Так, в 2025 году вступит в силу новый Техниче-
ский регламент Таможенного союза, который 
заставит производителей подтянуть производ-
ственные линии к своим главным требовани-
ям, и начиная с этого периода можно ожидать 
радикальных шагов.

Илья Вадимов

Данные поднимут на лифте

— тенденции —

Несмотря на экономические сложно-
сти 2022 года, затронувшие и строи-
тельную отрасль, число российских 
производителей лифтов не сократи-
лось. Более того, продажа активов 
американской Otis холдингу S8 Capital 
привела к появлению нового сильного 
игрока METEOR Lift. Тем не менее пе-
ред участниками этого рынка стоят ак-
туальные задачи скорейшей локализа-
ции компонентов, элементов архитек-
туры и расширения модельного ряда. 
А регуляторы все больше задумыва-
ются о корректировке правил участия 
компаний в программах замены лиф-
тов в рамках капремонта для повыше-
ния их эффективности.

По данным Комитета по аналитике и 
статистике Национального лифтового со-
юза (НЛС), ежегодно в России вводилось в 
эксплуатацию более 40 тыс. лифтов. В 2021-
м показатель достигал 45,89 тыс., за преды-
дущие 12 месяцев — около 44. В 2021-м из 
этого объема 75% пришлось на лифты, про-
изведенные в России, еще 12,6% были вы-
пущены в Белоруссии.

По состоянию на 2021-й 20% рынка уста-
новки (9,1 тыс. единиц оборудования) в 
России занимал Щербинский лифтостро-
ительный завод (ЩЛЗ), второе место с до-
лей 16% (7,2 тыс.) было у американской Otis 
Elevator Company (сегодня носящей назва-
ние METEOR Lift), имевшей производст-
венные мощности в стране. Третьей с боль-
шим отрывом и долей 3% была финская 
KONE. На швейцарскую Schindler в 2021 го-
ду пришлось 0,7% рынка (343 единиц), на 
немецкую ThyssenKrupp Elevator — 1,1% 
(526 лифтов), на греческую Kleemann — 
0,4% (182), по данным НЛС.

В 2022-м российский лифтовый рынок 
сократился. В связи с геополитической си-
туацией из страны ушла «большая четвер-
ка» — Otis, Schindler, Thyssen и KONE. А 
российские производители столкнулись 
с нарушениями в цепочках поставок ком-
плектующих и элементов архитектуры 
лифтов, что сказалось на графиках произ-
водства оборудования. Кроме того, снизи-
лось число новых строительных проектов 
в связи с существенным повышением цен 
на строительные материалы и сокращени-
ем потребительского спроса.

Как следует из данных системы «Наш.
Дом.РФ», к концу 2022 года общая пло-
щадь возводимых новостроек в Подмоско-
вье составила 8,3 млн кв. м, что меньше на 
13,5%. В Санкт-Петербурге в 2022 году стро-
илось 7,9 млн кв. м, что на 16% меньше, чем 
в 2021 году. Как отмечали застройщики, 
из-за кризиса старт некоторых девелопер-
ских проектов был отложен, но уже во вто-
рой половине 2022 года активность в стро-
ительном секторе начала постепенно вос-
станавливаться.

Несмотря на падение лифтового рын-
ка в 2022 году, число местных произво-
дителей не уменьшилось. На рынке оста-
лись российские ЩЛЗ, Карачаровский ме-
ханический завод, «Сиблифт», МЭЛ, «Евро-
лифтмаш», Серпуховский лифтовый завод 
и белорусский «Могилевмаш». А Otis про-
дал российские активы, включая завод в 
Санкт-Петербурге и производство лебе-
док в Щербинке, многопрофильному хол-
дингу S8 Capital. Сделка привела к появле-
нию нового сильного игрока в отрасли — 
METEOR Lift.

Острые вопросы отрасли
В текущей геополитической ситуации ло-
кализация производства компонентов и 
элементов архитектуры лифтов становит-
ся краеугольным камнем отрасли, в пер-
вую очередь с точки зрения обеспечения 
безопасности, говорят в METEOR Lift. Се-
годня при производстве лифтов на любом 
из российских предприятий используется 
порядка 30% импортных комплектующих, 
в первую очередь микроэлектроники и чи-
пов. По всей России сейчас установлено бо-
лее 700 тыс. единиц систем вертикально-
го транспорта, и практически в каждом из 
них есть иностранные компоненты.

В случае приостановки поставки ино-
странных компонентов в Россию все лиф-
ты страны могут остановиться в течение 
двух лет, предупреждают в компании. По-
этому там считают вопрос развития тех-
нологий и компонентов ключом к разви-
тию отрасли. В первую очередь в локали-
зации нуждаются безредукторные лебед-
ки, частотные преобразователи, узлы без-
опасности — буферы и ограничители ско-
рости, а также станции управления.

Кроме того, российские производители 
пока не могут обеспечить все требуемые 
рынком продукты. Коммерческие эскала-
торы и траволаторы раньше закупались у 
«большой четверки», а сейчас рынок пере-

ориентируется на китайских производи-
телей. Также российским производителям 
предстоит создание своих линеек высоко-
скоростных лифтов, что потребует новых 
значительных инвестиций. Чтобы воспол-
нить дефицит рынка, METEOR Lift заклю-
чил эксклюзивное соглашение с китай-
ской компанией Xizi Elevator Company на 
дистрибуцию всей линейки лифтов, эска-
латоров, траволаторов, а также отдельных 
компонентов. Договором также предусмо-
трен инжиниринг: использование компо-
нентов, в том числе критичных при про-
изводстве и техническом обслуживании, 
на заводе в Санкт-Петербурге и сертифика-
ция готовой продукции Xizi Elevator и уз-
лов безопасности. Технический персонал 
METEOR Lift в соответствии с международ-
ными стандартами уже проходит обуче-
ние у производителя вертикального тран-
спорта Xizi.

Meteor принимает  
правила игры
Не менее актуальной, чем локализация 
компонентной базы и разработка совре-
менных продуктов, остается тема регули-
рования государственного сектора: про-
граммы замен и капремонта лифтового 
оборудования. Сегодня в программах фон-
дов капитального ремонта могут участво-
вать только российские производители. 
На предварительном отборе, который про-
водит министерство, отвечающее за ЖКХ в 
регионе, формируется реестр квалифици-
рованных подрядных организаций на ба-
зе таких критериев, как членство в само-
регулируемой организации (СРО), нали-
чие квалифицированных специалистов, 
опыт оказания услуг и выполнения анало-
гичных работ. Второй этап — торги, где вы-
игрывает организация, предложившая на-
именьшую цену.

Как отмечают в METEOR Lift, текущая 
система привела к тому, что сейчас на рын-
ке замены лифтов по капремонту доми-
нируют около 2 тыс. монтажных органи-
заций, которые чаще всего выступают по-
ставщиками по государственным закуп-
кам. Такие структуры закупают лифты у 
заводов, вынуждая производителей сни-
жать цены, а потом монтируют их самосто-
ятельно, выигрывая около 75% всех тенде-
ров по стране. Права производителя в дан-
ном случае никак не защищены, подчер-
кивают в METEOR Lift.

Для решения этой проблемы необходи-
мо внести изменения в 615-ПП, которые 
дадут возможность участвовать в закупках 
по замене лифтов заводам-изготовителям, 
но не только в части производства, а в пол-
ном комплексе: от проектирования обору-
дования до сдачи его в эксплуатацию. При 
этом продукция заводов-изготовителей 
должна соответствовать критериям рос-
сийского поставщика (719-ПП) или реше-
нию ЕЭК №105.

Что еще добавляет проблем?
Не менее тревожная ситуация, по мнению 
отраслевиков, сложилась и в области сер-
висного обслуживания. Необходимо кар-
динально менять существующие отрасле-
вые стандарты безопасности эксплуатации 
лифта. «По данным Национального лиф-
тового союза, за последние пять лет в Рос-
сии при передвижении граждан на лифтах 
произошел 331 несчастный случай, 61 из 
которых — с летальным исходом. И эта не-
утешительная статистика демонстрирует, 
что большинство инцидентов произошло 
из-за некачественного технического обслу-
живания или предшествующего недобро-
совестного монтажа лифтового оборудова-
ния»,— отмечают в METEOR Lift.

Ситуация такова, что 79% рынка монта-
жа и сервисного обслуживания приходит-
ся на мелкие компании, которые для полу-
чения контракта на техническое обслужи-
вание подъемного оборудования сущест-
венно занижают стоимость работ. Как ре-
зультат — страдает качество обслуживания 
лифтов, а под угрозой находится безопас-
ность жизни и здоровья пассажиров.

Чтобы избежать усугубления ситуации, 
необходимо срочно принять ряд карди-
нальных мер, в том числе ввести жесткие 
требования к специализированным ком-
паниям, осуществляющим работы по мон-
тажу, замене, пуско-наладке, техническому 
и аварийно-техническому обслуживанию. 
Ввести обязанность сервисных компаний 
использовать оригинальные запасные ча-
сти для сохранения гарантийного периода 
на лифты, а также установить на законода-
тельном уровне единую минимально воз-
можную стоимость обслуживания лифтов.

Реализация предложенных изменений 
приведет лифтовую отрасль России к про-
зрачности и ответственности со стороны 
всех участников рынка.

Илья Вадимов

Двери открываются

— история —

В 2023 году исполняется 130 лет со дня 
установки первого безопасного лифта 
в России, когда оборудованием компании 
Otis по заказу императора Александра III 
был оснащен Зимний дворец. И от этой 
даты свою историю ведет один из круп-
нейших игроков в отрасли, сегодня рабо-
тающий под брендом METEOR Lift. Полно-
стью российская компания сохранила все 
многолетнее технологическое наследие 
предшественника и уже ведет работу над 
проектами на будущее.

История Otis, как и вся история безопас-
ных лифтов в России в целом, начинается 
в 1893 году, когда компания по заказу импера-
тора Александра III установила первый в стра-
не лифт с тормозным механизмом в Зимнем 
дворце. Затем компания начала получать зака-
зы на установку самого современного на тот 
момент лифтового оборудования от крупных 
российских домовладельцев. В 1915 году Otis 
открывает в России первое представительст-
ву, и к 1917 году большинство лифтов в стране 
работает под этим брендом.

В советские времена Otis поставляет лифто-
вое оборудование для знаковых строительных 
проектов. Так, в 1979 первые в СССР панорам-
ные лифты Otis были установлены в Центре ме-
ждународной торговли в Москве. В 1990 году 
Otis создает в Москве одно из первых совмест-
ных предприятий. Московское правительство 
тогда хотело вывести лифтовую отрасль горо-
да на новый этап, усилив бизнес-конкуренцию 
среди провайдеров технических услуг, в сег-
ментах замены лифтов, монтажа и реконструк-
ции, а также привлечь к решению вопросов го-
родского хозяйства иностранные инвестиции. 
В 1991–1993 годах Otis строит в Санкт-Петер-
бурге завод по производству лифтов, выпуска-
ет на нем первый лифт, а также организует про-
изводство лебедок. А в 1993 году создает мон-
тажное и сервисное управление для обеспе-
чения надежного и качественного обслужива-
ния лифтового оборудования, что сделало Otis 
в России компанией полного цикла, масштаб-
ным бизнесом, который оказывал клиентам 
и пользователям весь возможный спектр услуг.

С 2011 по 2021 год на заводе компании 
в Санкт-Петербурге проводится масштабная 
модернизация производства. Мощность пред-
приятия увеличилась с 3 тыс. до 10 тыс. лиф-
тов в год, срок поставки оборудования снизил-
ся в четыре раза. К 2022 году компания произ-
вела более 70 тыс. лифтов, ее лебедками осна-
щен каждый пятый работающий лифт в стра-
не, бизнес превысил 2 тыс. штатных единиц.

Новая глава в истории бренда
В середине марта 2022 года Otis Elevator 
Company объявила о приостановке приема 
новых заказов на производство лифтов в Рос-
сии. Но с марта по июль 2022 года производст-
во лифтов на заводе в Санкт-Петербурге и ле-
бедок на предприятии в Щербинке не прекра-
щалось. Завод компании в Санкт-Петербурге 
продолжал производство и поставку лифто-
вого оборудования по контрактам, заключен-
ным до 14 марта 2022 года, чтобы выполнить 
все обязательства перед своими заказчиками.

А в июле 2022 года российский много-
профильный холдинг S8 Capital завершил 
сделку по приобретению у Otis Worldwide 
Corporation 100% активов в России. С 1 авгу-
ста 2022 года S8 Capital возобновил прием но-
вых заказов на производство лифтов на заво-
де в Санкт-Петербурге. Благодаря сделке более 
2 тыс. сотрудников сохранили свои рабочие 
места, а компания продолжила работу. В янва-
ре 2023 года бывшее российское подразделе-
ние Otis представило новую торговую марку 
METEOR Lift, под которой с 27 января произ-

водится продукция и предоставляются услуги 
компании во всех регионах РФ.

Заключенная с Otis Worldwide Corpo ra tion 
договоренность о продолжении поставок не-
обходимых оригинальных компонентов по-
зволила METEOR Lift сохранить все техноло-
гии, обеспечить непрерывность производст-
ва, а также продолжить в полном объеме пре-
доставлять услуги по техническому обслужива-
нию оборудования, произведенного под мар-
кой Otis и находящегося в сервисном портфеле 
METEOR Lift. Компоненты для лифтового обо-
рудования других брендов, в том числе произ-
веденных не в России, компания приобретает 
либо у самих производителей, либо у локаль-
ных и зарубежных поставщиков и заводов из 
дружественных стран, проведя для этого мас-
штабную, но очень быструю работу по пере-
стройке цепочек поставок комплектующих.

Устойчивое развитие  
лифтового бренда
Сегодня финансовое положение METEOR Lift 
стабильно. Портфель заказов хорошо насы-
щен и позволяет загружать производственные 
мощности так, что завод работает 24 часа в сут-
ки семь дней в неделю. В ближайших планах 
компании увеличить выпуск до 15 тыс. лиф-
тов в год. Основным конкурентным преиму-
ществом METEOR Lift остается предоставле-
ние клиентам полного спектра услуг: от про-
ектирования, производства и монтажа ново-
го оборудования до технического обслужива-
ния, и модернизации устаревшего. Это позво-
ляет контролировать безопасность на всех эта-
пах жизненного цикла лифта.

Компания имеет самую широкую в стране 
сеть по монтажу и техническому обслужива-
нию, состоящую из почти 50 отделений от Ка-
лининграда до Хабаровска, обслуживая вто-
рой по количеству единиц сервисный пор-
тфель в стране — 44 тыс. METEOR Lift поставля-
ет свое оборудование более чем в 500 городов 
по всей территории России, в том числе в горо-
да и населенные пункты, где у компании нет 
сервисных подразделений.

Цены на лифтовое оборудование METEOR 
Lift зафиксированы в рублях, поэтому клиен-
ты компании в меньшей степени зависят от 
курсовой разницы. А наличие собственного 
производства в России позволяет обеспечить 
короткие сроки поставки в 4–6 недель, в то 
время как у иностранных конкурентов они 
достигают 12–16 недель.

На сегодня METEOR Lift может предоста-
вить своим заказчикам лифты любой скоро-
сти и грузоподъемности, от эконом- до преми-
ума-класса, а также эскалаторы и пассажир-
ские конвейеры. Собственная продуктовая 
линейка включает три модели: Meteor Classic, 
Meteor Evo и Meteor Evo Grand.

Meteor Classic (до ребрендинга 2000R) — од-
на из самых востребованных моделей на рос-
сийском рынке с высоким уровнем локализа-
ции и широкой возможностью конфигураций 
кабин, что позволяет применять ее как при 
строительстве новых зданий, так и для уста-
новки по программам капитального ремонта.

Более 90% всех компонентов и материалов, 
использующихся в лифтах Meteor Classic, про-
изводятся в России. Это делает данное обору-
дование конкурентоспособным по цене и га-
рантирует ритмичность поставок заказчи-
кам. С момента запуска в серийное производ-
ство в 2004 году завод компании в Санкт-Пе-
тербурге поставил более 50 тыс. лифтов мо-
дели Meteor Classic для различных строитель-
ных проектов, включая программы по замене 
устаревшего лифтового оборудования и мно-
гоэтажное строительство. Лифты этой моде-
ли установлены в аэропорте Пулково, Эрмита-
же, Академической филармонии, гостинице 
«Азимут» в Санкт-Петербурге и еще на огром-
ном количестве объектов по всей стране.

Meteor Evo (до ребрендинга Gen2) — пас-
сажирские лифты последнего поколения, ко-
торые могут производиться как с машинным 
помещением, так и без, что делает их доступ-
ными для всех типов зданий. Инновацион-
ные и экологически безопасные лифты ис-
пользуют технологию плоских, армирован-
ных стальными канатами полиуретановых 
ремней, компактную безредукторную лебедку 
и электронную систему контроля за состояни-
ем стальных канатов полиуретанового ремня 
SmartSense для обеспечения наибольшей без-
опасности, производительности и энергоэф-
фективности. Использование регенеративно-
го привода ReDrive совместно с безредуктор-
ной лебедкой в лифтах семейства Meteor Evo 
позволяет экономить до 75% электроэнергии 
по сравнению с обычной лифтовой системой.

В конце 2022 года в серийное производство 
запущена линейка лифтов Meteor Evo Grand (до 
ребрендинга Gen2 Extended Duty) большой гру-
зоподъемности. Благодаря новой линейке лиф-
тов отечественная строительная отрасль прио-
брела возможность в сжатые сроки и при мень-
ших затратах получать качественный продукт 
российского производства. Новый лифт соот-
ветствует международным стандартам, при 
этом уровень его локализации на текущий мо-
мент уже превышает 70%. Новая линейка обо-
рудования сможет обеспечить не менее поло-
вины потребности рынка в лифтах большой 
грузоподъемности, которая образовалась по-
сле ухода иностранных производителей.

Кроме того, METEOR Lift заключила эксклю-
зивное соглашение с китайской Xizi Elevator 
Company на дистрибуцию всей линейки лиф-
тов, включая скоростные и высокоскорост-
ные, эскалаторов, пассажирских конвейеров, 
а также отдельных компонентов.

Став российской компанией, METEOR Lift 
сохранил все имеющиеся технологические на-
работки, материально-техническое оснаще-
ние, штат высококвалифицированных специ-
алистов, а также планирует дальнейшее раз-
витие производства для обеспечения каждого 
сегмента строительной отрасли страны каче-
ственными, надежными и безопасными лиф-
тами, эскалаторами и пассажирскими кон-
вейерами. И METEOR Lift уже ведет работу над 
дальнейшей локализацией продукции, разра-
боткой новых технологий и моделей, а также 
цифровизацией производства.

Антон Степанов

Со 130-летним стажем
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Прошение о допуске к операциям, 1913 год
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Review Лифтовая отрасль

— практика —

Вопрос сервиса лифтов — один 
из важнейших в отрасли, ведь 
от качества обслуживания обо-
рудования зависит безопасность 
пользователей. Самыми ком-
петентными в этой сфере счи-
таются производители лифтов, 
которые могут гарантировать по-
ставку оригинальных запасных 
частей, обладают высокопро-
фессиональным штатом, кото-
рый может обеспечить надеж-
ный монтаж и сервис. Один из 
ведущих игроков в сегменте — 
METEOR Lift с самой широкой 
сервисной сетью в стране из по-
чти 50 отделений и вторым по 
объему сервисным портфелем.

После продажи всех активов Otis 
Elevator Company в России холдин-
гу S8 Capital в компании METEOR Lift 
сохранены не только все технологии 
производства, но и технологии мон-
тажа и сервиса. Сервис — одно из 
основных конкурентных преиму-
ществ компании, часть оказываемо-
го полного спектра услуг, что позво-
ляет контролировать безопасность 
на всех этапах жизненного цикла си-
стем вертикального транспорта.

По собственным оценк ам, 
METEOR Lift имеет самую развет-
вленную сервисную сеть в стране, 
включающую 48 отделений от Ка-
лининграда до Хабаровска, и обслу-
живает сегодня почти 44 тыс. еди-
ниц лифтов, эскалаторов, пассажир-
ских конвейеров — как собственно-
го производства, так и других произ-
водителей — российских и зарубеж-
ных. Это второй аналогичный пор-
тфель в отрасли после АО «Мослифт», 
которая в отличие от METEOR Lift, ве-
дет деятельность только в Москов-
ском регионе.

Несмотря на сложности с логи-
стикой, с которыми российский биз-
нес столкнулся в 2022 году, проблем 
с наличием необходимых материа-
лов для обслуживания у компании 
нет. Поставка оригинальных компо-

нентов и запасных частей была сра-
зу предусмотрена договором по по-
купке всех активов Otis в России S8 
Capital. И на складе METEOR Lift до-
ступна широкая номенклатура за-
пчастей. За 2022 год компания также 
нашла новых контрагентов, налади-
ла новые каналы поставок. Система 
взаимодействия компании с постав-
щиками запасных частей предусма-

тривает их обязательную сертифика-
цию для обеспечения надежности и 
качества. METEOR Lift также постав-
ляет свое оборудование по всей Рос-
сии, в более 500 городов, в том числе 
в те, где у компании нет сервисных 
подразделений.

Вопрос безопасной эксплуатации 
лифтового оснащения после монта-
жа и в процессе техобслуживания — 

один из важнейших в отрасли. Но экс-
перты пока отмечают недостаточный 
уровень регулирования этого сегмен-
та российского рынка. Так, сервисные 
компании, которые получают аккре-
дитацию, зачастую не имеют необхо-
димой квалификации специалистов, 
оснащения материально-техниче-
ской базы, средств индивидуальной 
защиты, запчастей. Сегодня в торгах 
на техническое обслуживание лиф-
тов может участвовать любой инди-
видуальный предприниматель. А ка-
чество предоставляемых услуг никак 
не контролируется. Это зачастую при-
водит к несчастным случаям и трав-
матизму при эксплуатации лифта.

Число несчастных случаев рас-
тет. По данным Национального лиф-
тового союза (НЛС), в 2022 году в ре-
зультате 36 несчастных случаев при 
эксплуатации лифтов погибло 20 
человек и 32 получили травмы, а в 
2021 году — погибло восемь чело-
век, а 57 получили травмы. Годом ра-
нее погибло 23 человека, а 31 постра-
дал, а в 2019 году — пострадало 82 че-
ловека. Как отмечают эксперты лиф-
тового хозяйства, чаще всего причи-
ной инцидентов становится некаче-
ственное ТО оборудования, низкая 
профессиональная подготовка элек-
тромехаников, халатность, наруше-
ние инструкций и регламентов по 
обслуживанию и сервису лифтов.

Минпромторг и Минстрой уже 
прорабатывают вопрос изменения 
нормативной базы и в этом направ-
лении. В комплексе мер по улучше-
нию качества сервисного обслужи-
вания рассматривается включение 
лифтов в законодательные проек-
ты, которые регулирует жизненный 
цикл оборудования. Тогда оно от мо-
мента проектирования и на протяже-
нии всего срока эксплуатации будет 
обслуживаться одной компанией, 
лучше всего — производителем. Так-
же должна расти и ответственность 
компаний за те лифты, которые они 
обслуживают. В НЛС отмечают и не-
обходимость увеличения сроков дей-
ствия договоров на техническое об-

служивание и важность определения 
обоснованных причин их расторже-
ния. Это должно побуждать сервис-
ную организацию вкладывать средст-
ва в ремонт и профилактику оборудо-
вания, что в итоге обеспечит безопас-
ность пользователей.

Еще один важный шаг в повыше-
нии безопасности монтажа и сервис-
ного обслуживания лифтов — это вне-
дрение цифровых решений, которые 
позволят снизить простои лифтового 
оборудования, а также повысить про-
зрачность предоставляемых услуг. В 
METEOR Lift это понимают, поэтому 
цифровизация — одно из стратегиче-
ских направлений, которое планиру-
ет развивать компания. В частности, 
планируется создание единой циф-
ровой диспетчерской, превентивно-
го обслуживания и онлайн-диспетче-
ризации для обеспечения качества 
и безопасности использования лиф-
тового оборудования. Это в том чи-
сле станет задачами нового научно-
производственного центра, создава-
емого в НПП «Метеор Лифт». БОль-
шая часть цифровых решений проек-
та — отечественные, и впоследствии 
их можно будет использовать как ин-
струмент отраслевого развития, счи-
тают в METEOR Lift.

На страже безопасности 
и удобства для пассажиров
В METEOR Lift уверены, что только 
сервис от завода-производителя га-
рантирует лифтам своевременные 
технические и программные об-
новления продукции. Для лучшей 
обратной связи с клиентами в ком-
пании действует программа «Защи-
та интересов заказчика», в рамках ко-
торой те могут направить свои пред-
ложения и пожелания относительно 
опыта использования лифтов, кото-
рые будут проанализированы и учте-
ны в принятии решений. Диспетчер-
ский центр METEOR Line доступен 
круглосуточно семь дней в неделю 
и работает по единым стандартам на 
всей территории России. А система 
обучения персонала, построенная 

на международных стандартах каче-
ства, гарантирует высокий уровень 
знаний работников. Сейчас в сервис-
ных центрах компании занято более 
1 тыс. квалифицированных техниче-
ских специалистов, прошедших тре-
нинги в России и за рубежом. И каж-
дый механик проходит ежегодный 
аудит непосредственно на рабочем 
месте при выполнении работ.

В METEOR Lift занимаются разви-
тием и подготовкой профессиональ-
ных технических специалистов для 
лифтовой индустрии, планомерно 
выстраивая систему подготовки ква-
лифицированных кадров. Компания 
активно сотрудничает с Московским 
государственным колледжем элек-
тромеханики и информационных 
технологий и Невским колледжем 
им. А. Г. Неболсина в Санкт-Петербур-
ге. Студенты обоих СУЗов проходят 
полугодовые стажировки на сервис-
ных объектах компании. Под руко-
водством опытных наставников уча-
щиеся изучают различные конструк-
ции и принципы работы, особенно-
сти регламентных работ и диагно-
стики неисправностей, правила ре-
агирования в кризисных ситуациях. 
Самые успешные студенты прихо-
дят на работу в METEOR Lift. В рамках 
подготовки инженерных специаль-
ностей компания принимает учас-
тие в инженерных соревнованиях 
«Кубок Ректора», проводимых пред-
ставительством международной сту-
денческой организации BEST на базе 
Санкт-Петербургского политехниче-
ского университета Петра Великого. 
Специально для конкурса специали-
сты METEOR Lift разрабатывают кей-
сы для участников и выступают в ка-
честве членов жюри.

Такая планомерная деятельность 
дает свои результаты: за последний 
год в компании закрыт ряд ключевых 
позиций электромехаников, монтаж-
ников и инженеров по лифтам, благо-
даря приему на работу выпускников 
колледжей, хорошо зарекомендовав-
ших себя в ходе обучения.

Инна Мухина

В надежных руках

— инновации —

Обеспечение технологической неза-
висимости лифтовой отрасли, укре-
пление статуса российского произ-
водителя и развитие инноваций тре-
буют инвестиций в научно-исследо-
вательское направление. С такими 
задачами на базе METEOR Lift созда-
но научно-производственное пред-
приятие (НПП) «Метеор Лифт». Как 
отмечают в компании, созданию и 
развитию новых технологий будет 
способствовать наследие междуна-
родного Otis, а также участие в со-
зданном R&D-центре ведущих рос-
сийских и иностранных компаний 
из дружественных стран.

К реализации первого проекта — 
разработке частотного преобразова-
теля — НПП «Метеор Лифт» уже при-
ступил. Сегодня этот один из крити-
чески важных элементов лифта про-
изводится только за рубежом. Ча-
стотный преобразователь осуществ-
ляет управление лифтовой лебедкой 
с асинхронным или синхронным 
двигателем, участвуя во всех эта-
пах движения лифта, включая старт, 
ускорение, движение на номиналь-
ной скорости, замедление и останов-
ку. Так формируются комфортные и 
безопасные условия для передвиже-
ния пассажиров.

METEOR Lift выиграл открытый 
конкурс Минпромторга РФ на полу-
чение субсидии на проведение НИ-
ОКР по разработке частотного прео-
бразователя в размере 95 млн руб. В 
ближайшие три года компания сов-
местно с российским научно-произ-
водственным предприятием «Итэл-
ма», проведет ряд научно-исследова-
тельских работ по освоению и запу-
ску в производство этого элемента. 
Стоимость всего проекта оценива-
ется в 143 млн руб., из которых 70% 
будет покрыто за счет гранта Мин-
промторга, а ставшиеся 48 млн руб. 
METEOR Lift предстоит привлечь из 

собственных средств. Конечная цель 
программы — полный отказ от им-
порта частотных преобразователей.

Ка к  от м ет и л  ге н д и р е к то р 
METEOR Lift Игорь Майоров, по-
сле приобретения холдингом 
S8 Capital став российской компа-
нией, METEOR Lift использует весь 
накопленный международный 
опыт и уникальные компетенции, 
чтобы реализовывать масштабные 
научно-исследовательские проекты 
в России. В ходе инженерных изы-
сканий специалисты METEOR Lift 
создадут не менее двух технологи-
ческих ноу-хау, которые помогут 
освоению производства частотных 
преобразователей до конца 2025 го-
да, сказал он.

Лифтовый частотный преобра-
зователь не единственный пункт в 
повестке R&D-центра METEOR Lift. 
Помимо этого компания рассчиты-
вает запустить производство безре-
дукторных лебедок, а также лока-
лизовать производство эскалато-
ров и пассажирских конвейеров, уз-
лов безопасности: буферов и ограни-
чителей скорости, станций управ-
ления. Кроме того, в НПП «Метеор 
Лифт» займутся расширением уже 
существующей продуктовой линей-
ки с точки зрения увеличения ско-
рости и грузоподъемности лифтов 
и разработкой новых дизайнерских 
решений.

Как отмечали в Национальном 
лифтовом союзе (НЛС), российские 
лифтостроительные предприятия 
уже показывают хорошую загружен-
ность, а теперь могут работать над за-
мещением продукции иностранных 
компаний в том числе в нише ско-
ростных лифтов для высотных ад-
министративных и жилых зданий. 
А локализация новых видов обору-
дования для производства лифтов 
должна в том числе положительно 
сказаться на ценах на конечный про-
дукт, указывали в НЛС.

Опытная основа
У METEOR Lift уже есть опыт по лока-
лизации компонентной базы, а также 
строгие внутренние стандарты, кото-
рые остаются неизменными еще с 
времен Otis. Как рассказывают в ком-
пании, с 2010 по 2021 год на заводе 
METEOR Lift в Санкт-Петербурге бы-
ла проведена масштабная модерни-
зация производства, в результате че-
го предприятие освоило выпуск лиф-
товых дверей, лифтов без машинно-
го помещения, станций управления, 
отделок инновационного дизайна ку-
пе кабин Select, а также лифтов повы-
шенной грузоподъемности.

На заводе также внедрены прин-
ципы бережливого производства 
(LEAN-технологии), подразумеваю-
щие непрерывное, постепенное со-
вершенствование производства, что 
ведет к сокращению лишних дейст-
вий, процессов и к повышению каче-
ства продукции. Также внедряются 
зеленые технологии — например, из 
процесса производства полностью 
исключены процессы покраски и 
сварки. Пропускная способность за-

вода METEOR Lift за этот период уве-
личилась с 3 тыс. до 10 тыс. лифтов 
в год, срок поставки оборудования 
снизился в четыре раза, а уровень 
локализации по отдельным продук-
там достиг 90%. В рамках текущего 
расширения METEOR Lift планирует 
увеличить мощность завода в Санкт-
Петербурге до 15 тыс. лифтов в год.

Последним на сегодня иннова-
ционным продуктом METEOR Lift 
стал запуск в октябре 2022 года в се-
рийное производство лифта повы-
шенной грузоподъемности Meteor 
Evo Grand с моделями грузоподъем-
ностью 1,25 тыс. кг, 1,6 тыс. кг или 
2 тыс. кг и скоростью от 1 м до 1,6 м 
в секунду. В компании ожидают, что 
новый продукт сможет закрыть бо-
лее 50% спроса на данный тип обо-
рудования. Более 50% рынка таких 
лифтов приходится на инфраструк-
турные объекты: проекты здравоох-
ранения, транспорта и спорта, а око-
ло 20% формирует жилье комфорт- и 
премиум-классов.

Показатели модели Meteor Evo 
Grand по таким параметрам, как точ-

ность остановки на этаже, уровень 
шума и вибрации, на сегодняшний 
день превосходят установленные в 
METEOR Lift стандарты, являющие-
ся одними из самых строгих в отра-
сли. А для производства этого лиф-
та на заводе в Санкт-Петербурге бы-
ла создана новая технологическая 
линия с самым современным в отра-
сли оборудованием.

Как отмечают в METEOR Lift, вве-
денные западные санкции внесли 
свои ограничения. И возникшие 
весной 2022 года перебои в меж-
дународных цепочках поставок за-
тронули импорт ряда комплектую-
щих, критически необходимых для 
лифтовой отрасли. Но METEOR Lift 
в короткие сроки удалось адапти-
роваться и скорректировать цепоч-
ки поставок, в том числе ускоряя по-
иск новых российских поставщи-
ков. Так, Новолипецкий металлур-
гический комбинат специально для 
компании запустил в серийное про-
изводство высокопрочную оцинко-
ванную сталь толщиной 4 мм, необ-
ходимую для изготовления силовых 

элементов каркаса кабин и лебедоч-
ных рам, которую лифтовый завод в 
Санкт-Петербурге ранее получал из 
Европы. Еще одна российская ком-
пания в сжатые сроки наладила про-
изводство плат с микропроцессором 
RС-4, одного из основных элементов 
управления лифтом, ранее постав-
ляемых из Германии. А LED-системы 
освещения кабин METEOR Lift нача-
ла закупать у петербургского постав-
щика — компании ОЛМАРТА — вме-
сто французского.

Последние два проекта реализо-
ваны за рекордно короткие сроки: 
переговоры начались в апреле 2022 
года, а уже в июне были получены 
первые результаты.

Во многом благодаря активному 
и успешному сотрудничеству с рос-
сийскими предприятиями компа-
ния METEOR Lift уверена в беспе-
ребойности своего производства и 
готова обеспечивать строительную 
отрасль качественным и надежным 
отечественным лифтовым обору-
дованием.

Инна Мухина

Научный подход
Возросшая геополитическая напряженность 
еще больше повысила важность локализации 
компонентов для производства критически 
важного оборудования, в том числе лифтов. 
Один из ключевых участников этого рынка, 
METEOR Lift, уже инвестировал в собствен-
ный научно-производственный центр, на базе 
которого планируется разработать важный 
элемент управления лифтом — частотный 
преобразовать, а также создать новые компо-
ненты и элементы архитектуры лифта для за-
мещения иностранных аналогов.
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